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En 2023, le Conseil de développement de 
la Communauté urbaine Le Havre Seine 
Métropole a poursuivi son ancrage sur le 
territoire en se rapprochant des communes, 
autant par l’arrivée de nouveaux membres, 
offrant ainsi une meilleure représentation de 
l’ensemble du territoire, que par des rencontres 
avec les élus sur le terrain (Sainte-Adresse, 
Fontaine-la-Mallet, Montivilliers, Rolleville).

Nous avons également eu la chance de visiter 
l’École Nationale Supérieure Maritime du 
Havre, l’unité de méthanisation de Cléville, 
le clos-masure de la Ferme d’Épaville et une 
résidence pour personnes âgées à Montivilliers.

Ces échanges nous ont permis de mieux 
prendre en compte les enjeux des centres de 
vie à toutes les échelles : communes, bourgs, 
villages. C’est une approche essentielle 
pour prendre en compte les préoccupations 
des habitants, des maires et voir ainsi les 
passerelles entre les communes sur divers 
projets, tels que la mobilité.

Ces évolutions continuent de conserver l’esprit 
des travaux du Codev. Les discussions sont 
ouvertes, constructives, et respectueuses des 
points de vue des membres. Chacun est libre 
d’apporter sa pierre à l’édifice.

Les valeurs fortes qui se sont tissées au fil des 
4 dernières années au sein du Codev sont 
la volonté d’apporter un regard de citoyen, 
un esprit de consensus, un investissement 
individuel dans la limite de ses disponibilités et 
de ses centres d’intérêt, indépendamment des 
choix philosophiques, religieuses et politiques 
de chacun.

Je tiens à remercier l’ensemble des membres du 
Codev pour leur investissement et la richesse de 
nos échanges tout au long de l’année.

Je remercie également les élus de notre 
territoire pour leur accueil et leur disponibilité. 
Leur vision est essentielle et nous permet 
d’avancer. Depuis sa création, le Codev renforce 
ses liens sur le territoire. C’est une belle preuve 
de confiance et de partage.

L’É D I TO

Patricia Waldron-Werner 
Présidente du Codev

Bonne lecture,



02 MARS

RÉUNION À LA CITÉ 
NUMÉRIQUE

&
DISCOURS DE  

JEAN-BAPTISTE GASTINNE 
POUR LE 3E ANNIVERSAIRE DU 

CODEV

05 JANVIER

RÉUNION
À L’AURH
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L A R É T RO S P EC T I V E 
D E L’A N N É E
UNE ANNÉE RICHE EN 
NOUVELLES MISSIONS 

En janvier 2023, le Codev a 
été sollicité pour contribuer à 
la mise en place du PLUi de la 
Communauté urbaine Le Havre 
Seine Métropole, notamment 
dans la phase du PADD - 
Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable. 
Le Codev a apporté son regard sur 
les 3 axes du PADD en lien avec 
l’acceptabilité sociale des projets 
publics.

En parallèle des réunions 
mensuelles, un groupe de travail 
restreint a poursuivi les réflexions 
sur l’acceptabilité sociale.

Un autre groupe s’est également 
constitué en auto-saisine pour 
mener une réflexion sur la 
végétalisation des cours d’école.

DE NOMBREUX ÉCHANGES AVEC 
LES ÉLUS & PARTENAIRES

Tout au long de leurs travaux, les 
membres du Codev ont échangé 
avec plusieurs élus du territoire : 

• Jean-Baptiste Gastinne, Vice-
Président de la Communauté 
urbaine et Adjoint au maire du 
Havre ;

• Hubert Dejean de la Batie, 
Maire de Sainte-Adresse et Vice-
président de la Communauté 
urbaine & Jean-Pierre Lebourg, 
Adjoint au maire de Sainte-
Adresse ;

• Jean-Louis Maurice, Maire de 
Fontaine-la-Mallet et Vice-
président de la Communauté 
urbaine & Philippe Loisel, Adjoint 
au maire de Fontaine-La-Mallet ;

• Patrick Denise, Conseiller 
municipal délégué en charge de 
la participation citoyenne, de la 
démocratie locale et des anciens 
combattants à la mairie de 
Montivilliers ;

• Florent Saint-Martin, Vice-
président de la Communauté 
urbaine et conseiller municipal 
de la Ville du Havre ;

• Pascal Leprettre, Maire de 
Rolleville et Vice-président de la 
Communauté urbaine.

Le Codev a également bénéficié 
des interventions de :

• Mihaëla Dumitru, Cheffe de 
service Urbanisme à la Direction 
Urbanisme, Habitat et Affaires 
Immobilières de la Communauté 
urbaine, pour présenter le PLUi ;

• François Lambert, Directeur 
général de l’ENSM et Guillaume 
de Beauregard, Directeur du site 
du Havre, lors d’une visite de 
l’École ;

• Arnaud Jamard, Délégué 
territorial GRDF, lors de la visite 
de la station de méthanisation de 
Cléville ;

• Cédric Petit, Directeur de la 
résidence pour personnes âgées 
Domitys ; 

• Chantal Vimbert, responsable de 
la ferme d’Épaville, à l’occasion 
de la visite du clos-masure.

23 MARS

RÉUNION
DU BUREAU

06 AVRIL

RÉUNION À L’ÉCOLE 
NATIONALE 

SUPÉRIEURE 
MARITIME

INTERVENTIONS DE 
FRANCOIS LAMBERT 

& GUILLAUME DE 
BEAUREGARD

04 MAI

RÉUNION
À FONTAINE-LA-MALLET

INTERVENTIONS DE 
JEAN-LOUIS MAURICE 

& PHILIPPE LOISEL

23 MAI

VISITE DE LA 
STATION DE 

MÉTHANISATION
DE CLÉVILLE

 
AVEC GRDF

01 JUIN

RÉUNION
À MONTIVILLIERS

INTERVENTION
DE PATRICK DENISE

02 FÉVRIER 

RÉUNION À L’ORANGERIE
SAINTE-ADRESSE

INTERVENTIONS DE
HUBERT DEJEAN DE LA BATIE 

& JEAN-PIERRE LEBOURG

INTERVENTION DE 
MIHAELA DUMITRU SUR LE PLUi
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RÉUNION & VISITE  
LA RÉSIDENCE POUR 
PERSONNES ÂGÉES

DOMITYS
À MONTIVILLIERS

INTERVENTION 
DE CÉDRIC PETIT

06 JUILLET

RÉUNION & VISITE DU 
CLOS-MASURE DE

LA FERME D’ÉPAVILLE AVEC 
CHANTAL VIMBERT

INTERVENTION DE 
FLORENT SAINT MARTIN 

SUR LE PADD DU PLUi

07 SEPT.

RÉUNION
À LA CITÉ NUMÉRIQUE

07 DEC.

RÉUNION
DU BUREAU

21 SEPT.

RÉUNION
À LA CITÉ NUMÉRIQUE

09 NOV.

RÉUNION
À ROLLEVILLE

INTERVENTION DE 
PASCAL LEPRETTRE

05 OCT.

RÉUNION
DU BUREAU

05 DÉC.

LES 3 ANS DU CODEV

Plusieurs élus, partenaires, ainsi 
que des représentants des services 
de la Communauté urbaine sont 
venus partager un moment 
convivial à la fin de la réunion du 
2 mars 2023, pour marquer le 3e 
anniversaire du Codev.

Jean-Baptiste Gastinne a prononcé 
un discours pour saluer les 
membres et leur implication 
dans les travaux menés. Étaient 
présents lors de cette soirée : 
Ludivine Bayon, Augustin Boeuf, 
Valérie Egloff, Alain Fleuret, Carol 
Gondouin , Bruno Jacquin, Sabine 
Laurant, Agnès Lenormand, 
Martine Viala et Jean-Louis 
Rousselin. 

L’AURH, APPUI AU CODEV

En 2023, l’Agence d’urbanisme 
Le Havre - Estuaire de la Seine, 
missionnée par la Communauté 
urbaine, a poursuivi son 
accompagnement aux travaux 
du Codev.

L’agence assure le secrétariat et 
la communication du Codev. Elle 
alimente les réflexions des groupes 
en apportant des éléments de 
diagnostic et de projet dans les 
différents champs thématiques 
identifiés. Elle co-anime certaines 
séances de travail.

SOIRÉE DU 02 MARS 2023, EN PRÉSENCE DES ÉLUS ET PARTENAIRES

14 séances de 
travail
sur l’année 2023

anniversaire 
du Codev3e

heures de 
travail 
bénévole

1 152
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P LUi 
& AC C E PTA B I L I T É 
S O C I A L E

Le Codev a ainsi pu apporter 
son regard sur ce document 
règlementaire dans un livrable 
« Contribution à l’élaboration du 
PLUi, regards sur le PADD », remis 
et commenté le 19 décembre à 
Florent Saint Martin et Claire-
Sophie Tasias. 

Ce document reprend pour chaque 
axe les orientations fortes, les 
sujets méritant d’être précisés, 
reformulés ou réévalués, et les 
aspects méritant un nouveau 
regard. Une conclusion est 
également apportée pour chaque axe.

Cette restitution a été suivie par 
une intervention en janvier 2024 
de Florent SAINT MARTIN auprès 
des membres pour échanger 
de vive voix sur les contenus du 
rapport.

CONCLUSION DU LIVRABLE 
REGARDS SUR LE PADD

Le préambule du PADD mériterait 
trois parties, afin que les lecteurs 
puissent entrer plus facilement 
dans le document :

• Une partie plus pédagogique 
et accessible à tous permettant 
de comprendre l’emboitement 
d’échelles et les liens entre le 
PADD, le SCoT et le PLUi ;

• Une partie plus réglementaire 
récapitulant les attendus et le 
cadre législatif ;

• Une introduction expliquant 
l’ambition stratégique globale 
pour le territoire avec sa 
déclinaison dans le PADD.

MÉTHODOLOGIE DE TRAVAIL

Le Codev a été sollicité par la 
Communauté urbaine en début 
d’année 2023 pour mener une 
réflexion sur l’acceptabilité des 
projets publics. Cette demande 
avait pour but de contribuer 
à la mise en place du PLUi 
sur le territoire, notamment 
dans la phase du PADD, 
Projet d’Aménagement et de 
Développement Durables.

Plusieurs présentations ont été 
faites aux membres du Codev, 
à la fois par les services de la 
Communauté urbaine et par 
l’AURH. Ces interventions ont 
permis d’expliquer les différents 
documents d’urbanisme, avec 
un focus porté sur le foncier et le 
patrimoine.

En septembre, Florent Saint 
Martin a présenté les 3 axes 
du PADD et a échangé avec les 
membres sur le projet.

PRÉSENTATION & ÉCHANGES AVEC FLORENT SAINT MARTIN SUR LE PADD, 
SEPTEMBRE 2023, CLOS MASURE D’E LA FERME D’EPAVILLE

TRAVAIL EN GROUPES SUR LE PADD, EN PRÉSENCE DE L’AURH, 
NOVEMBRE 2023, CITÉ NUMÉRIQUE LE HAVRE
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Dans les 3 axes, le PADD fait 
référence à de nombreux textes 
législatifs et à des analyses très 
techniques, qui ne prennent sens 
qu’avec une lecture d’expert. 
En les présentant de manière 
plus accessible et pédagogique, 
la lecture et la compréhension 
seraient plus aisées, et 
ouvertes à un plus grand nombre. 

Dans une logique identique, 
l’ajout d’une carte situant notre 
territoire dans ses environnements 
terrestre, maritime et fluvial, avec 
les échanges qui s’y établissent, 
serait le bienvenu. Cet effort 
pédagogique permettrait de 
rappeler ce qu’est le PADD, ce 
qu’il porte, peut-être même ce 
qu’il n’est pas. Un glossaire des 
acronymes avec une listes des 
plans associés et une liste des 

lois mentionnées faciliteraient 
également la lecture.

Enfin, curieusement, la lecture du 
PADD s’achève sans conclusion 
pouvant offrir une perspective 
visuelle aux défis annoncés en 
préambule. Pourtant, ce PADD 
s’écrit dans un monde aux 
prémices de profondes mutations 
irréversibles, qui vont mettre à 
l’épreuve notre territoire et ses 
acteurs, comme bien d’autres.

Ce PADD exprime une permanence 
dans la gestion à venir de ce 
territoire, tandis que certaines 
mesures montrent une volonté 
d’anticiper des besoins et des 
nécessités nouvelles, guidés par les 
directives de l’État et notre 
région, tout en conduisant à des 
changements profonds.

Le PADD mériterait de devenir un 
projet de transition plus ambitieux 
encore et innovant, intégrant des 
évolutions avec plusieurs 
scénarios possibles. Inscrire ce 
document et notre territoire dans 
une dynamique de résilience face 
aux bouleversements majeurs qui 
nous attendent, aidera ses acteurs 
à y faire face avec efficacité.

Savoir avec quelles ambitions et 
dispositifs ces instabilités nouvelles 
seront gérées dans les prochaines 
années, sera peut-être vecteur 
d’une attractivité nouvelle et 
singulière pour notre territoire 
et d’une meilleure acceptabilité 
sociale.

« Le Havre Seine Métropole - Un 
territoire uni pour le bien-être de 
ses habitants, respectueux de son 
environnement en ville comme 
en campagne, protecteur, avec 
conviction de ses atouts naturels 
en mer comme sur terre.

En 2050, Le Havre Seine 
Métropole est reconnu en France 
comme le premier territoire 
consommateur intelligent, 
écologique, innovant et durable 
pour ses habitats, ses commerces 
mais aussi son industrie, ses 
voiries et ses infrastructures. 

Pour y parvenir, le plan 
d’aménagement et de 
développement durables évoque 
3 défis : faire entrer le territoire 
dans l’ère post-carbone ; adapter 

la façon d’aménager ; répondre 
aux besoins des habitants.

Ces défis transversaux sont 
intégrés et développés dans les 
actions autour des 3 axes : 

• Axe 1 - Ancrer le projet dans son 
histoire et sa géographie ; 

• Axe 2 - Promouvoir l’attractivité 
d’une métropole maritime 
rayonnante ;

• Axe 3 - Construire la métropole 
des proximités et des 
complémentarités territoriales.

Ces axes seront les bases pour 
élaborer le premier plan local 
d’urbanisme intercommunal 
(PLUi). Ceci va servir de cadre 
pour les réglementations. »

L I V R A B L E R EG A R D S 
S U R L E PA D D
LE CODEV APPORTE DANS LE LIVRABLE UNE PROPOSITION 
D’INTRODUCTION DU DOCUMENT DU PADD :
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M I S S I O N S E N CO U RS
S U R L’A N N É E 2023
GROUPE DE RÉFLEXION 
ACCEPTABILITÉ SOCIALE

Dans le cadre de la lettre de 
mission confiée au Codev par 
le Président de la Communauté 
urbaine Le Havre Seine Métropole, 
Édouard Philippe, une réflexion 
a été menée sur l’acceptabilité 
sociale.

En marge des réunions mensuelles 
du Codev, portant davantage sur 
les documents d’urbanisme, un 
groupe de travail restreint s’est 
réuni pour traiter le sujet de 
l’acceptabilité sociale sous l’angle 
théorique.

Le groupe a ensuite échangé à 
plusieurs reprises avec l’ensemble 
des membres lors des réunions 
mensuelles, ce qui a permis 
d’affiner la réflexion avec la vision 
des membres du Codev.

Le groupe a produit une première 
synthèse,  présentée à la Directrice 
Générale des Services de la 
Communauté urbaine Le Havre 
Seine Métropole, Claire-Sophie 
Tasias, en décembre 2023, par la 
Présidente du Codev et l’une des 
vice-présidentes du Codev. 

Après cette approche théorique, 
le Codev poursuivra son 
travail en 2024 sous l’angle 
de l’expérimentation, en se 
rapprochant de quelques maires, 
et sous l’angle scientifique, en se 
rapprochant d’experts sur le sujet.

GROUPE DE RÉFLEXION 
REPENSER LES COURS D’ÉCOLE

Suite à la conférence-atelier 
du 9 juin 2022, le Conseil de 
Développement a souhaité se 
saisir du sujet des cours d’écoles 
végétalisées comme vecteur de la 
transition énergétique et sociale.

Un groupe de travail en autosaisine 
s’est réuni à plusieurs reprises en 
2023 et a produit une première 
synthèse.

Le document recense les 
recherches du groupe autour du 
sujet « Repenser les cours d’école » 
avec pour objectif principal de 
sensibiliser les parties prenantes 
sur les bénéfices d’engager de tels 
projets. 

Constitué d’exemples, de pistes 
de réflexions, d’outils, ce travail 
s’inscrit dans la continuité du Plan 
Climat Air Energie Terrorial et peut 
être utilisé dans une démarche 
d’acceptabilité sociale.

Le livrable, en cours de finition, 
sera remis aux services de la 
Communauté urbaine par le Codev 
en 2024.

TRAVAIL EN GROUPES, CITÉ NUMÉRIQUE, MARS 2023

TRAVAIL EN GROUPES, CITÉ NUMÉRIQUE, MARS 2023
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E X P LO R AT I O N D U 
T E R R I TO I R E, R E TO U R 
E N I M AG ES

ÉCHANGES AVEC JEAN-LOUIS MAURICE, MAIRE DE FONTAINE-LA-MALLET, 
& PHILIPPE LOISEL, ADJOINT AU MAIRE, MAI 2023

TRAVAIL EN GROUPES SUR LE PLUI & L’ACCEPTABILITÉ SOCIALE, 
MAIRIE DE FONTAINE-LA-MALLET, MAI 2023

INTERVENTION DE JEAN-PIERRE LEBOURG, ADJOINT AU MAIRE DE SAINTE-ADRESSE, 
L’ORANGERIE, FÉVRIER 2023

ÉCHANGES AVEC PASCAL LEPRETTRE, MAIRE DE ROLLEVILLE, 
OCTOBRE 2023

ÉCHANGES AVEC FRANCOIS LAMBERT, DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L’ENSM, 
& GUILLAUME DE BEAUREGARD, DIR. DU SITE ENSM DU HAVRE, ENSM, AVRIL 2023

VISITE DE LA STATION DE MÉTHANISATION DE CLÉVILLE AVEC GRDF,  MAI 2023
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L ES M E M B R ES 
D U CO D E V
P R ÉS I D E N T E

Patricia Waldron-Werner DÉVELOPPEUR DU TALENT, EX-DRH ET RSE, 

ORANGE BUSINESS ; PRÉSIDENTE DU COMITÉ STRATÉGIQUE ÉGALITÉ PROFESSIONNELLE, 

ORANGE GROUP, LE HAVRE

Benoit Blanchard CARDIOLOGUE, LE HAVRE

Denis Cahierre EX-MÉDECIN GÉNÉRALISTE DU SAMU LE HAVRE ET 
MÉDECIN COLONEL DES POMPIERS, SAINT-ROMAIN-DE-COLBOSC

Daniel Cavellier CHARCUTIER TRAITEUR, ANGERVILLE-L’ORCHER

Myriam De Grandmaison EX-RESPONSABLE DE SITE DANS UNE 
COOPÉRATIVE D’URBANISME TRANSITOIRE À PARIS ; EN FORMATION / RECHERCHE 
D’EMPLOI, LE HAVRE

Marc Deleegher EX-CONSEILLER MUNICIPAL (RETRAITÉ), TURRETOT

Radia Elouardi-Briki NOTAIRE, SAINTE-ADRESSE

Guy Fauvel EX-DIRECTEUR GÉNÉRAL DE SOCIÉTÉ DANS L’INDUSTRIE DE 
BOIS, ROLLEVILLE 
Anita François FORMATRICE EN ENTREPRISES, SANTÉ ET SÉCURITÉ, 
SAINT-AUBIN-ROUTOT

Marie-Paule Gillet ATTACHÉE À LA PROMOTION DU MÉDICAMENT 
DANS L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE, LE HAVRE

Cécile Grondin DIRECTRICE DE L’ASSOCIATION SANTRA PLUS, SERVICE 
DE SANTÉ AU TRAVAIL INTERENTREPRISES SITUÉ À GONFREVILLE-L’ORCHER, 
MONTIVILLIERS

Anne-Dominique Hautot-Mougne PROFESSEUR DES 
ÉCOLES, BEAUREPAIRE

Vincent Herlin GÉRANT DE L’ACTIVITÉ SHIVA (SERVICES À LA PERSONNE), 
LE HAVRE

Rémy Jemin EX-CHARGÉ D’AFFAIRES ORANGE FRANCE - SERVICE DES 
AFFAIRES, MANÉGLISE

Virginie Le Clerc PRÉSIDENTE DE LA LIGUE HAVRAISE, LE HAVRE

Jeannine Lemaire EX-CHARGÉE D’ETUDES EN URBANISME 
RÉGLEMENTAIRE À L’AURH, MONTIVILLIERS

Justin Lemaitre AGRICULTEUR, MANÉGLISE

Jacques Lenormand EX-OFFICIER DE LA MARINE MARCHANDE, 
EX-iNGÉNIEUR CHEZ RENAULT, VILLAINVILLE

Annie Leroy VICE-PRÉSIDENTE DE «ECOLOGIE POUR LE HAVRE», SAINTE-
ADRESSE

Gilles Lescat EX-DIRECTEUR DE L’ÉCOLE SUPÉRIEURE COMMERCE DU 
HAVRE ET CAEN, MONTIVILLIERS

Jean-François Lesueur PRÉSIDENT DE JEFF MICRO SERVICES 
(SERVICES NUMÉRIQUES), PRÉSIDENT DE L’UNION COMMERCIALE DE CRIQUETOT-
L’ESNEVAL, CRIQUETOT-L’ESNEVAL

Marine Letort PROFESSEUR DE FRANÇAIS À L’ÉCOLE DE MANAGEMENT 
DE NORMANDIE, VICE-PRÉSIDENTE LH CONNECTIONS, LE HAVRE

Mathieu Levilly NOTAIRE ASSOCIÉ, SAINTE-ADRESSE

Mathias Levy-Nogueres DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LOGEO SEINE, 
LE HAVRE

Hi Jin Maget PROFESSEUR DE CORÉEN ET LANGUE ARABE, EXPERT 
JUDICIAIRE LANGUES ARABE ET CORÉENNE, LE HAVRE

Olga Martin PROFESSEUR DES ÉCOLES À CAUCRIAUVILLE (REP+) + LA 
CUEILLETTE, OCTEVILLE-SUR-MER

Pierre Menguy PRÉSIDENT DE LA MAISON DE L’EUROPE DE SEINE-
MARITIME, OCTEVILLE-SUR-MER

Matis Moisson JURISTE EN COLLECTIVITÉ TERRITORIALE ET CHARGÉ 
D’ENSEIGNEMENT À L’UNIVERSITÉ LE HAVRE NORMANDIE, LE HAVRE

Sophie Percepied RESPONSABLE DU SERVICE DES RESSOURCES 
HUMAINES À GENETECH ET MEMBRE DE L’ANDRH, LE HAVRE

Cédric Petit EN ACTIVITÉ LIBÉRALE, EX-DIRECTEUR D’UNE RÉSIDENCE 
SENIORS À MONTIVILLIERS, LE HAVRE

Catherine Piquenot EX-GESTIONNAIRE / AGENT COMPTABLE DANS 
UN COLLÈGE ; IMPLIQUÉE DANS L’ASSOCIATION CULTURELLE LA HÊTRAIE, SAINT 
ROMAIN-DE-COLBOSC

Françoise Poupet Lenormand EX-DIRECTRICE DE LA MAISON 
D’ENFANTS LE CHÂTEAU JOLY ET ASSESSEUR AU TRIBUNAL PÉNAL POUR ENFANTS 
DU HAVRE, VILLAINVILLE

Angélique Quellec-Breant BIBLIOTHÉCAIRE, MONTIVILLIERS

David Tuboeuf CADRE SUPÉRIEUR SUPPLY CHAIN À CHEVRON ORONITE, 
OCTEVILLE-SUR-MER

Annie Vaniers INFIRMIÈRE PSYCHIATRIQUE, CADRE SUPÉRIEURE AU GHH, 
MONTIVILLIERS

Charles Vimbert AGRICULTEUR À SAINT-MARTIN-DU-MANOIR (GAEC 
D’ESCURES), MONTIVILLIERS

Mike Werner JOURNALISTE VOYAGE / TOURISME, ANCIEN SPÉCIALISTE 
AÉRONAUTIQUE, LE HAVRE

* liste des membres à la date du 30 mai 2024  
(délibération en Bureau communautaire  

Le Havre Seine Métropole)

L ES M E M B R ES D U B U R EAU

47
membres* 

Taux de participation des 
membres  
aux réunions

44 % en 2021

65 % en 2022

55 % en 2023

L ES M E M B R ES

Nathalie Aubourg ENSEIGNANT-CHERCHEUR, UNIVERSITÉ LE HAVRE 
NORMANDIE

Isabelle Bailleul CHEFFE DE PROJETS, ASSOCIATION LA ROUE LIBRE

Marie-José Cheraga EX-PROVISEURE DU LYCÉE PORTE OCÉANE

Alain Fuseau PRÉSIDENT DE LA CME DU GROUPE HOSPITALIER DU HAVRE

Francis Gillet ASSISTANT DE MAITRE D’OUVRAGE HABILITÉ PAR L’ANAH

Maxence Gourdault-Montagne GÉRANT, LES APACHES / 
CHARGÉ DE MISSION, LOGEO SEINE

Adélaïde Loisel ARCHITECTE (DE), CHARGÉE DE PROJET MAITRISE 
D’OEUVRE, ACTIVITÉ LIBÉRALE À L’ATELIER PLASTICUS, FONTAINE-LA-MALLET

Anne Tuboeuf EX-INFIRMIÈRE, RÉFLEXOLOGUE, CENTRE DE BIEN-ÊTRE, 
OCTEVILLE-SUR-MER

Yvan Vaschalde NEUROLOGUE, GROUPE HOSPITALIER DU HAVRE

Laurent Voisin RETRAITÉ, EX-CADRE DIRIGEANT CHEZ SODEXO, LE HAVRE
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À  V E N I R E N 2024
En 2024, le Conseil de développement Le Havre Seine Métropole poursuivra ses rencontres avec différentes 
communes du territoire.

Il devra donner son avis sur le Plan Climat Air Energie Territorial de la Communauté urbaine au prisme de 
l’acceptabilité sociale (avis remis en avril-mai 2024 dans un livrable).

Le Codev poursuivra ses travaux sur l’acceptabilité sociale sous l’angle de l’expérimentation.

LES MOUVEMENTS DE MEMBRES

Depuis mars 2022, le Codev était 
composé de 51 membres avec la 
parité hommes-femmes.

En 2023, il y a eu de nombreux 
mouvements, avec un 
renouvellement de membres 
sur le deuxième semestre 2023 
- notamment en fin d’année -, 
et une nouvelle liste arrêtée en 
janvier 2024. La liste actualisée des 
membres du Codev a été validée 
en délibération par la Communauté 

urbaine Le Havre Seine Métropole 
le 30 mai 2024.

Le taux de participation aux 
séances de travail de 55 % en 
2023 s’explique par plusieurs 
désistements de membres durant 
l’année et l’arrivée de nouveaux 
membres seulement à partir de 
décembre 2023 et janvier 2024.

Il y a eu 19 désistements sur 
l’année 2023 (contre 6 en 2022 et 
11 en 2021). 

Il s’agissait d’une année de 
transition et de renouvellement.

Contrairement aux années 
précédentes où il y avait plus 
de participants havrais, il y a 
désormais plus de membres du 
Codev habitant en dehors du Havre 
que de membres habitant au 
Havre.
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